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本报 讯　昨天
上午 ，装扮一新 的
陕西省 工 业展 览 馆
在淅沥 的秋 雨 中 显
得更加秀美 宜 人 。
9 时 整 ，陕 西 省 副
省长郑斯林在这 里
宣布 ：中 国 西 北地

区国际经济技术合作洽谈会正式开幕。国
务院副总理 田 纪 云 在雷鸣般 的掌声 中 为 大
会开幕剪 彩 。

本次洽谈 会是 由 甘 肃 、宁 夏 、青海 、
新疆 、陕西省和 西安 市 、新疆生产 建 设 兵
团等 首 次 与联合 国 工 业 发展组织 共 同 主办
的规模较大 、规格较 高 的 国 际经贸合作 洽
谈盛会 。这次洽 谈会得到 了 国 务院领 导 同
志的 高度 重视 ，李鹏总理和 田 纪云 副总理
都为会议题 了 词 。同 时 ，也得到 了 联合 国
工业 发展组织 、联合国 开 发计 划署 、亚洲
开发银行等 国 际组织 的 大 力 支持 。

洽谈会领 导小组组 长 、陕西省省 长 白
清才 在致开幕词时说：“这次洽 谈会是 西
北各省区 认真 贯彻 邓小平 同志南巡 重 要 谈
话精神 ，扩大对外开放 的实际步骤 ，是发
挥区域优势 ，共 同 发展对外经贸和技术合
作的 重要之举 。通过这次洽谈会 ，必将进
一步促进西北地区 的经济振兴 ，进 一步促
进西北地区 同 世界各 国 人民之间 的友 谊。”

出席昨天开 幕式的还有 ：联合国 工 发
组织 、开 发计划署 、亚洲开 发银行 、美 国 、日
本、香港 、澳门 等30多个 国家和地区 的来宾
共400多 人 ；国 务院各部 、委 、局 、陕西 省和
西安 市党政军的主要领导 同志以及西北五
省区 的负责人和其他 国 内来宾 共1000多 人 。

这次洽谈会西北五省区和西安 市等 共
准备 了280多 个经济 合作洽 谈项 目 ，这些
项目 的落实 与 实施 ，必将促使我国 西北工
农业生产发展再 上 一 个大台阶 。

本报记者　范歌

两万五千名先锋队员不懈努力

西铁分局党员创安全生产十年纪录
本报 讯　截至9月 2日 18时 ，西

铁分局两万 多名党 员创造 了连续安
全生产10年 的优异成绩 。

这个 分局 是个拥有85000余名
职工 的大 型 企业 ，仅党 员就有25878
名，其 中 有 10000多 名 党 员 战斗在
运输生 产 的关键 岗位 。长期 以来 ，
这个 分局党委 为 了 发挥 广 大党 员 的

模范带头作用 ，让党 员们以身作则 ，
带领全局职工推动安全生产 ，他们采
取了一 系 列措施 ，抓党 员安全生产 ，
并开 展 了 党 员安全生产创纪录活动 。
从1982年起 ，该分局从局党委到各支
部，从各支 部到各党小组都建 立 了安
全生产包保体系 ，党 员每 年 都要签订
安全生产责任状 ，并进行严格 的 考核 。
搞得不好 的 支 部 和个人 ，党委 及时亮
黄牌 、敲警钟 、发通报 ，并派人帮助
查找问题 ，制定整改措施 ，使各支 部
和广 大党 员安全生产 的弦始终绷得紧
紧的 ，经过艰 苦 不懈 的努力 ，终于实
现了3650天连续 安全 生 产 的好成绩 。

（ 李 长 城）⑭

一种 新 型 的 用 工 制 度 在 西 安 北 大

街百 货 商 场 建 立。9月 1日 ，该 商 场 以
法律 方 式 与 571名 员 工 签 订 了 劳 动 合
同书 ，打 破 了 过 去 干

部与 工 人 、固 定 工 与

合同 工 的 身 份 界 限
图为 员 工 在 签 合 同
书。

高利　摄

人有我优　以质 竞争

舒乐牌软垫成为
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安
第
二
名
牌
软
垫

本报 讯

在激烈的
软垫产销 竞
争中 ，西安
市软垫家具
厂奉行 “人有我优 ，以质
竞争 ”的方针 ，获得成功 。
他们生产的舒乐牌软垫跃
为西安 市 第 二 名牌软垫产
品，畅销不衰 。

该厂 建 于 1986年 。近
几年 来 ，西安生产软垫的
厂家骤增 ，现在 已有近 百
个生产厂家 。面对激烈 的
竞争 ，该厂 坚守 “有质 量
就有市场和效益”的观念
不动摇 ，狠抓产品质 量 ，
所生产 的软垫结构科学 ，
制作精细 ，形式美观 ，使
用舒适 ，在西安市质检局
1991年 对全市市级以下 生

产软垫 的厂家产品
质检 中 荣列行评 第
一名 。产品销路也
日益 广 阔 ，目 前除
畅销本省各地外 ，
还扩展到鲁 、晋 、
豫、宁 、甘 等省 。
西安 的 高档宾馆喜
来登酒店 等 ，也青
睐于 该厂 质优价廉
的床垫 ，大量购进 。

与此 同时 ，该
厂还十分重视售后
服务 工作 ，组织专
门的服 务队伍 ，常
年听 候 用 户 “调

遣”。接到用 户
反映有质 量问 题
的信息后 ，他们
总是 当 日 查看维
修。用 户们反映
该厂 产品物美价
廉买起来可心 ，
用起来放心 。

（ 秦 岭）⑭
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本报 讯　由 西安 市 建 五 公 司 承建 的 西
安电机 厂 锅炉房 工 程 ，因 双方 发生 合 同 纠
纷，导致工 程进 展缓慢 ，甚至 出现停工现
象，这 一 问 题希望 引 起有 关领 导 的关 注 。

西安 电机厂 是机 电部定点生 产 中 小 型
电机的大 型骨 干 企 业 ，也是 国 家机 电产 品
出口 基地之 一 。这个 厂 的 两 台 旧 式锅炉 已
运行20多 年 ，前 几年有关部 门就通知 该厂
应予报废处理 。因 此，1990年 曾被列为 西
安市技改计划 。当 时 ，由 于企业管理不善 ，
经济滑坡 ，当 年 未能实施 ，直 到今年 4月 ，
新的领 导班子 率领全厂 职工 努 力拚搏 ，实
现了 止 亏 ，并开始有所盈利 ，在资 金还不
十分 充 裕 的 情况下 ，于 4月 15日 和 市 建 五
公司签订 了承包总造价为85万 多 元 、工期
1 80多 天 的锅 炉 房 建 设 工 程施 工 合 同 ，并
于当 月 25日 破土动工 。

遗憾的 是在施 工过程 中 ，双方 因进度 、
费用 、付款等 问题各执 己见 ，达不成 共识 ，
施工 计 划受 到严 重 影 响 。为 此 ，从6月 24
日起 ，电机厂 曾 多次主动找到施 工 队 、五
公司和市 建总 公 司 反映情况 ，商 谈协调 ，
但问 题最终没有得到解决 ，导致怠工 、停
工现象发生 ，工程随时可能半途 而废 。按
合同 要求 ，原计 划主体工程在今年7月 底完成 ，但8月 24
日经现场核定 ，整个工期 已拖延 了60多 天 ，如这样 发展
下去 ，到10月 底 ，锅炉 的安装 、调 试将无法进行 ，进入
冬季后 ，全厂 1200多 台 设备将无法 正 常运转 ，造成 工厂
停产 ，带来数千 万 元 的经济损失 ，使 刚 刚扭 亏 、形势好
转的大型 企业 可能 重新陷入 困 境 。　本报 记者　范 国 俊

神脉 冯武 臣 在 美 又 获金 奖
本报 讯　日 前 ，在

美国洛杉矶 “1992年美
国新发明 、新产品展示
会”上 ，咸 阳 市人体衰老增生 中 医研究所所 长冯
武臣获得 中 医诊断技术和 中 药研制金奖 。

美国新发明 、新产品展示会是 由 美 国 发明 者
协会及美 国 国 际发明展服务公司 主办的 ，是全美
最大 的新发明 、新产品展示会之 一 。国家科委组

织山 东 、陕西 、广 东 、
北京等 地的 国 内外各界
知名 专家学者参会 。在

展示会 上 ，冯武臣 当 场为15名有 肾病 、高 血压 、
糖尿病 、胃 病 等不 同患 者进行了 诊断 。他 以 其精
湛的 诊脉技术 诊断 出 每位患 者 的病灶 部位 、病况 ，
成为 中 国 唯一获得金奖 的赴会代表 。

（ 陈 药 ）⑰

量金牌澳洲来
——西北五棉 集 团 抓质 量纪 实

1 992年6月 18日 ，是 西北 五棉 的 喜庆 日
子。澳 大 利 亚 维 尼 泰 克 斯 公 司 与 TIA公 司
派专人 ，从 南半球不远 万 里 到 古 都西安 向
西北 五 棉敬赠 了 一块 质 量 金牌 。上 面 用 英
文写道：“感 谢你们为我们提供 了最 优质的
产品 ，从 而使我们 的 事 业取得成功。”这 发
自肺腑 的 话 语 ，是对西北五棉的最 高 奖赏 。

征服外商 谈何容易 ！
一次 ，新上 一个品种 ，外 商急等 要货 ，

而产品合格 率 几乎 是零 。怎么办？厂领 导
急，销售人 员急 ，急得火烧火燎 。于 是 ，
生产 车 间 的 车间 主任 背着 工具 干在生产 一
线，老 师傅盯 在机台攻关键 ；共 产党 员 、
共青 团 员 、劳动模范 、生产标兵 、操作能
手争着到关键 岗位 ，上 关键机台 ；科室 工
程技术人 员蹲在 车 间 和 工 人们 一起从 一台
到几十台 ，从 一 个机件到整台机件 ，从一
个工 艺到 十 几个 工 艺 ，进行 了 一 遍遍 的 反
复试验 。仅半个 月 就攻克 了 质 量关 ，两个
月产品合格 率就达 到95%以 上 ，匹匹新 布
很快过关 出 口 。

“ 质量是企业 的生命”，这句 话渗透
在五棉每位职 工 心 中 。

1 990年 7月 底 ，占城 西安持续 高 温 。
由于进 口 原棉含糖 量 高 ，并粗车 间机器难
以正常运转 ，致使后 工 序大面积关车 。怎

么办？厂 里总工们紧急会诊的 结论是 ，唯
有升温 可降服这种含糖量 高 的进 口 原棉 。
厂领 导 要 下达 命令时 ，犹豫了 。因 为车 间
温度 已经超常 ，如果再 升温 ，职工能 顶得
住吗 ？但是 ，战斗 在生产一线 的职工们却
说，为 了 确保质 量 ，请升温吧 ！于 是 ，墙
上的温度 计数字从35℃指 向37℃、38℃、
39℃……各级领导眼含热 泪 ，把 一杯杯绿
豆汤 、一 根根冰棍 ，送到机器旁 ，送到职
工手 中 。

在五棉 ，
每年 的 质 量 工
作会议 ，雷打
不动 ；所有 的
厂级领 导 、车
间主任 、职能
科室负责人和职能人 员及职 工 中 的 质 量骨
干，都在必须 参加之列 。在 五棉 ，开 展全
面质 量管理 的QC小组 遍 布各个车 间 、各个
角落 ，即使是 与 产品质 量没有 直接关 系 的
后勤 部 门 ，也会 登 上 讲台发表QC成果 。在
五棉 ，质 量和经济责任制直 接挂钩 ，班组
质量好 ，准 拿奖 金高 。

“ 一 米布在香港市场还不如 一 张报纸
贵”。1990年初 ，这 一 信息反馈到五棉 ，
一石激起 千 层浪 ，使五棉人 十分震惊 。他

们深感要争得市场 ，就必须尽快 调整产品
结构 ，淘汰不适应市场 的老产品 ，不管是金
牌、银牌 ，不管是省优 、部优 ，市场不需要就
调整 。为此 ，厂 里果断淘汰了 织了 几十 年 的
国优银牌产品21×21全棉纱直 贡呢 ，停织
了从60年 代就开 始生产 的 部优34吡叽 布
和省优 卡 其 布 ，连 五 棉 的 拳 头 产 品 、开 台
在800台 、年 产 量 占 全厂 棉 布 产 量 1/3的
部、省 优产 品45×45、100×76　47"精

梳涤棉细布
也坚决地下
掉了 ，全厂
人万众 一 心
投入了新产
品开 发的 战
役。

工欲善其事 ，必先利其 器 。没有 先进
的技术装备 ，难 以生 产 出 高 质 量 、受欢迎
的产品 。几年 来 ，他们通过各种途径 ，不
遗余力 地推行 企业技术进 步 ，投入 巨 资 先
后对2796台44窄幅 布机进行加宽 改造 ，
改造面达 到80%以 上 。先后从 日 本 、比利
时等 国 引 进 具 有80年 代 国 际 先 进 水 平 的
宽幅 无梭织机492台 。与 此 同 时 ，并粗 工
序48.7%的 并条机、58.6%的粗纱机得到
更新 ，细 纱 工 序 更新增加 了20580锭 ，实

现1200台有梭织机的 电子 监控 ，成为全 国 纺
织系统拥有 无梭宽幅织机最多 的 企 业 ，成为
高档高 密装饰织物的生产基地 。

先进 的技术装备 ，为五棉开 发 、生产优
质产 品 插 上 了 双 翅 。仅 在 1991年 就 试制 了 8
个系 列35个品种 ，其 中 大批量投产20个 ，有
两个新产 品被评 为陕西 省 优秀新产品 ，有 10
个品种填 补 了 省 内空 白 ，有 两个品种达到全
国之最 （幅宽最宽 、密度最大）。在纺 织 企
业目 前 普遍 困难 的情况 下 ，西北五棉生 产 的
防羽绒 布在 市场 上 十分 走俏 。西德客 商 曾在
国际 市场提 出 ：非 西 北 五棉产 品不买 。世界
名牌 “希尔顿 ”床 上 用 品 ，就是利用 五棉喷
气织机织 出 的坯布加 工 而成 的 。从今年开 始 ，
西北 五 棉 床 上 用 品 套件 已 大 量 进 入 澳 洲 市
场。1990年TIA公 司 曾通过 国 际 测 试 中 心 的
检验 ，认 定 西 北 五 棉生 产 的 10080特 宽 幅 织
物为A级产 品 。因 而 ，西 北 五棉 的 产 品受到澳
大利亚 客 商 的 高度赞扬 ，在澳洲 享 有崇高 的
信誉 ，今 年在澳 大 利 亚 的销售 额将达 1000万
美元 以 上

这就是
质量金牌从
澳洲来 的秘
诀。　（董
建斌）⑭


